

Dr. Jean-Marie MILLELIRI , Dr. Jean-Loup REY
j-m.milleliri@wanadoo.fr - jean-loup.rey@wanadoo.fr

GISPE – 82 bd Tellène – 13007 Marseille – www.gispe.org

Goma 1994 – Mission Bioforce

De juillet à septembre 1994, une équipe Bioforce du Service de santé des armées est intervenue à Goma dans le cadre de l'opération Turquoise pour répondre à une crise humanitaire survenue dans les camps de réfugiés rwandais de la zone. Dans un contexte multipépidémique, choléra, méningite, dysenterie bacillaire, fièvre d'origine indéterminée, une équipe bioclinicienne (médecins, épidémiologistes, biologistes, auxiliaires sanitaires) a apporté un appui direct aux équipes d'interventions humanitaires multiples coordonnées par le Haut commissariat aux réfugiés (HCR). En août 1994, plus de 900.000 personnes vivaient dans 5 camps de la région de Goma au Nord-est Kivu en République démocratique du Congo (RDC). Durant cette période, plus de 50.000 réfugiés sont décédés dans un contexte d'urgence épidémique.

Les photographies prises durant cette période témoignent plus que des mots.

